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とまこまい市議会だより編集委員会
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次号発行予定は令和3年２月上旬頃です。

月　日 内　　　容

 12 月   2 日㈬ 陳情締切り（17:00 まで）
 12 月   3 日㈭ 本　会　議 報告・一般質問
 12 月   4 日㈮〜
  　　    8 日㈫ 本　会　議 一般質問・議案等審議  

 12 月   9 日㈬ 常 　 任 　 委 　 員 　 会　　

 12 月 10 日㈭ 特 　 別 　 委 　 員 　 会　　

 12 月 11 日㈮
議  会  改  革  検  討  会

本　会　議（議 案 等 審 議）

■議会日程のお知らせ

※12月3日、4日から8日までの開始時間は10時（予定）からになります。（11日は未定です）
※日程などについては変更になる場合があります。（土・日・祝日は休会）
　詳細は、議会事務局にお問い合わせください。

●12月市議会定例会

　とまこまい市議会だより
　　　　編集委員　桜　井　　　忠

市議会の役割や取り組みを伝える方法について、適していると
思われる方法はどれですか。（複数選択可）

　　　　　　　　　　　　　　　　　アンケート調査結果により、議会の情報発信は、適切な時期に、経費を
削減した形で、年代の違う市民に対する工夫や会派活動の発信方法の見直しの検討をし、情報発信の方法の変
更が求められていることがわかる結果となりました。
　結果につきましては、7月16日正副議長へ申し送りし、9月11日議会改革検討会の検討項目として協議され
ました。詳細は、3ページ「議会改革検討会」をご覧ください。
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定例会の概要
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関心のある紙面はどの部分
ですか。（複数選択可）
「定例会の概要」が187件で最も
多く、次いで「ピックアップ」が
143件、「会派のページ」が103
件で最も少なくなっています。

「広報とまこまいに掲載」が395件で
最も多く、次いで「ホームページや
SNS等」が273件、「市議会だより」
が135件となっています。
（年代別データ略）
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「市議会だより」を
読んだことがありますか。

▶意見・要望などの自由記載

「今まで通り全世帯配布」が268人（62％）で最も
多くなっています。（年代別データ略）

配布方法についてどう思いますか。

■ 全世帯配布　■ 公共施設　■ 配布しない（ホームページ掲載）
　（単位：人）
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「市議会だよりに関するもの」が122件あり、このうち市議会だよりの
発行に係る「経費削減の意見」が46件と最も多く、次いで「SNS等の
活用」に関する意見が21件となっています。（自由記載事項略）

その他

議会報告会などの開催

広報とまこまいに掲載

議員活動紙の発行

市議会だよりの発行

ホームページやＳＮＳ等

（単位：件）

●アンケート結果を受けて

アンケート調査表の発送準備
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　次回で事実上の廃刊が決まった。理由は議会改革検
討会の欄の通り（3P)です。「議会だより」の内容は別
な方法に移行するというもの。私はただ一人一貫して
編集委員を務めていただけに複雑な思いがある。
　民主主義はお金がかかるもの、タダではできない。
アンケート結果に出ていた読んだことがある人65％
をどうみるか。私は IT化が進んでも新聞に頼らなけ
ればならない人の声にも大切に耳を傾けなければなら
ないと思うのだが。新たな手法が市民にもれなく情報
を届ける手段となってほしい。

「とまこまい市議会だより」アンケート  
 にご協力ありがとうございました。

　苫小牧市議会では、本紙「とまこまい市議会だより」の今後
のあり方の参考とするため、今年４月から５月にかけて、10代
（18歳～）から80代までの苫小牧市民2,000人を対象にアン
ケート調査を行い、706人の方から回答をいただきました。
　右グラフのように「読んだことがある」は447人（65％）、

「読んだことがない」は243人
（35％）となっており（年代別
データ略）、その集計結果の概要
についてお知らせします。




